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近 況 報 告 
 

 運動部の部活動で技を磨いてきた県内高校生が一堂に会する長崎県高校総合体育大会が６月１日佐世保

陸上競技場での開会式を皮切りに翌日６月２日から、県内各地の会場で三日間にわたり熱き戦いが展開さ

れました。本校も２２８名を派遣し、選手団は精一杯の踏ん張りを見せてくれたところです。試合は相手

あっての戦いですので、勝敗は常に付き物です。戦績は最終ページに掲載しております。柔道男子団体３

位、女子剣道ベスト８進出。個人では陸上やり投げと１００ＭＨ女子で優勝という結果でした。複数の部

活動での団体上位進出、そして１本以上の優勝旗をという私の秘やかな願いは叶いませんでしたが、生徒

各人は自分自身に「負けない」戦いをしてくれたものと信じています。 

 また、高総体が終わってからは各種の試験や行事が行われました。すでに６月９、１０日の両日には進

研マーク模試、１６日には県下一斉模試・実力試験が行われました。そして現在２６日からは１学期の集

大成ともいうべき期末考査が行われています。３年生は高総体後の本格的な受験体制に突入しました。こ

れからの日々が将来の自分を決定する訳です。各個人が懸命に努力することを期待しています。さらに、

６月１７日にはバラモンキング(トライアスロン大会)が実施され、本校生も１７８名の生徒や教職員がボ

ランティア・スタッフとして参加しました。このような大きな郷土の催しに参加する機会を得ることがで

きる、五島高校生を取り巻く、すばらしい環境に感謝したいと思っています。 

 さて、先月のことです。玄関口に老夫婦がいました。本校にはいつものように観光客が出入りしますか

ら特に気にはなりませんでしたが、玄関口の旧校舎の模型をご主人が奥様に説明している様子を見て、こ

ちらから声をかけてみました。するとその方は昭和３１年頃、新任教員として五島高校に勤務されていた

方でした。その後、郷里の宮崎に帰り、実業高校の校長先生を最後にご勇退、後に都城市の教育長を務め

られ、２年前にやめられたとのこと。今は悠々自適の生活をしておられるとのことでした。その先生のお

名前は玉利讓先生です。５０年ぶりに第２のふるさと五島を訪ねられたということでした。そこで校長室

に招き入れましていろいろな思い出話を伺ったところでした。その際、１００周年記念誌や１１０周年記

念誌をお見せしたところ、玉利先生その方が記念誌にのっておられ、改めて当時を懐かしんでいただきま

した。奥様曰く「５０年目にしてやっと五島につれてきてもらえました。」と。新婚当時の奥様に五島高

校を懐かしく語っておられたであろう場面を想像したところです。改めて、五島高校の伝統と五島高校へ

関わった方々の学校への愛着を感じた次第です。 

 ６月１６日東京九段下のホテルで東京石城会（注：東京の五島高校同窓会）が開催され、五島石城会吉

野会長とともに出席して参りました。さすが、１１２年の伝統を誇る五島高校だけに、大企業の重役、国

会議員、ベンチャー企業の社長など錚錚たる顔ぶれをはじめとして、１３０名以上の同窓生が集いまし

た。ただし、いずこの同窓会もそうかもしれませんが、高齢化が進行し、若者の姿が尐ないのに不安を感

じました。ちなみに高校卒業後４回生分に当たるそれぞれの回生の出席者数については、６４回生(今春

の卒業生)０名、６３回生１名、６２回生０名、６１回生２名の３名だけでした。東京で勉学に励む卒業

生は尐ないのではありましょうが、尐々寂しい気持ちになりました。来春の卒業生の同窓会幹事について

は地区別幹事を選出してはと思っています。 

 社会に出てからは人と人との結びつきが最も大事です。そして、人を知るにはコミュニケーション能力

の有無が大いに関係します。高校生にコミュニケーション能力をいかにつけさせるかが、これからの

我々、教員にとっての責務であると改めて思っています。 



お濠の清掃 （１日） 
 ６月１日（金）、高総

体で島外へと出発する選

手団を見送った後、約２

時間かけて校舎周辺の清

掃を行いました。 

 昨年までは“洋の広

場”をはじめとする学校

周辺の草刈りを、大浦重

徳先生がご厚意で定期的

に行っておられました。

しかし、大浦先生が退職された後は雑草も伸び

放題となり、清掃活動は困難を極めました。ト

ラックに山積みとなった雑草が集積場へと運ば

れ、また戻ってきては山積みとなり運ばれ…。

いったい何往復したのか分からないほど、ト

ラックの運転手をも巻き込んだ大掃除となりま

した。 

 高総体で頑張っている生徒と同じくらい、学

校に残った生徒たちも先生方も、力を合わせて

一所懸命に清掃活動を行いました。一人ひとり

が「学校をきれいにしよう」「遠征している友

人を清々しい気持ちで迎え入

れよう」という想いをもって

取り組んだ結果、グラウンド

のたくましき雑草も、お濠の

中の枯れ草も、随分ときれい

に取り除くことができまし

た。あのときの気持ちを再び

思い出し、美化コンクールに

も全力で取り組んでほしいと

思います。 

「 可能性への挑戦 ～気持ちの整理をつけてますか？～ 」   第３学年主任 楠本 亨 
 

 

 

高総体が終了し、早いもので１ヵ月が過ぎました。皆さんは今どんな感じで学習していますか？自分が第１に希望している

進路の合格にこだわって頑張っていますか？自宅で４時間以上の学習をしていますか？ 

高総体後の学年集会で、気持ちの整理の話をしました。具体的には、「学習部屋の整理・整頓。趣味のものはダンボール

に入れて封印し、第１志望校の合格発表日（卒業式の日など）を入れて合格（卒業）したら開封するなど、自分自身にけじめ

をつける方法を考えなさい。」と話しましたが、実行できていますか？ 

普通コースの生徒は、６月に早速進研マーク・県一斉がありました。これら

のテストで、現在の成績の到達点が分かったと思います。７月には進研模試、

代ゼミマーク、難関大オープンが、スポーツコース・衛生看護科の生徒は、７

月に進研実力判定などの模試で、自分が希望している進路が現在どれくらい

の可能性なのか分かってくると思います。合格に至るまでの道のりは、長く苦

しいものです。しかしこれは、君達だけでなくいろんな人が経験してきたことで

す。 

 サッカー日本代表でイタリアセリエAのインテルに所属している長友佑都選

手は、自分が感じていることをノートに書き出して、否定的な思考をしている自

分と向き合っているそうです。また、「勝ったときも、負けたときも、自分が良い

プレーをしたときも、していないときも気持ちを一定にしたい。結果によって気

持ちに波が起きたら一定以上のプレーをシーズンを通して保てない。心も疲

弊してしまう。」と言っています。 

苦しいのは自分だけではなくクラスメート、３学年の生徒の全員です。「受

験は団体戦」です。自分の進路実現に向けて、これからお互い切磋琢磨して

頑張っていきましょう。 

第３学年スローガン 

『 可能性への挑戦！ 』 

 
＜ 3つの柱 ＞ 

① 向上心  

 ～常に己を高める心を！  

・30時間以上の学習で学力をつける。 

② 探究心 

 ～疑問から本物はうまれる。 

・毎時間の授業で解決する。 

③ 克己心  

 ～受験期を通して己が見えてくる。 

・自分に打ち克つ。 

№２ 

新生徒会役員 (１２日)   

 ６月１２日（火）、新生徒会

役員を決める生徒会役員選挙が

行われました。会長と議長は信

任投票、副会長と副議長は決選

投票でした。立ち会い演説会で

は、どの候補者も熱心に想いを

語り、それを聴く生徒たちも真

剣な眼差しで候補者たちを見守っていました。放課後には

開票作業が行われ、会長と議長は信任を受け、副会長と副

議長はそれぞれ定数通りの２名と１名が選出されました。  

 ６月１９日（火）には生徒会役員任命式が行われ、新生

徒会長の才津為央（さいつゆきお）君は「今年度の生徒会

のテーマは『１（one）』です。」と語っていました。全

校生徒が一つになるためには、先ず生徒会執行部が一つに

なる必要があるという想いから、このテーマを設定したと

のことです。 

 生徒会の構成員は全校生徒であり、その代表が生徒会役

員なのです。立ち会い演説会で多くの候補者が語ったよう

に、「より良い学校」にするために、全校生徒と共に生徒

会活動に邁進してほしい。 
 

新生徒会役員 

 会 長：才津 為央 

 副会長：垣深 真也子 

    ：岩永 莉奈 

 議 長：太田 伊代 

 副議長：降田 貴大 



～Voices from Students～ 
高総体を終えて  田口 元貴（旗手） 

 僕は、高総体を終えて感じたことがあります。まず一つは、今までお世話になった方々への感謝の

気持ちです。三年間部活が出来たのも先生方をはじめとし保護者、先輩方、そして仲間の支えがあっ

たからこそ、気持ちよく試合に臨むことができたと感じました。本当に感謝しています。 

 また、仲間の大切さに気づきました。部活動の仲間たちと目標に向かってきつい時も辛い時もあり

ましたが、共に励ましあいながら乗り越えることができました。高総体では、目標を達成することは

できませんでしたが、一人ひとりが練習の成果を十分に発揮できたと思います。三年間、部活動を仲

間と頑張れたことは自分にとって誇りです。 

 この高校三年間の部活動ではたくさんのことを学び、いろいろなことを経験することができまし

た。部活動で学んだことをこれからの人生に活かしていきたいと思います。 
 

高総体を終えて  花村 笑（選手宣誓） 

 これまで仲間と共に流した汗と涙は、私たちにとって自信であり、誇りです。今、私たちに

は行きたい場所があります。夢のままで終わらせたくない目標があります。かけがえのない仲

間と共に、自分たちの最大の目標に向かって、正々堂々戦いぬくことを誓います。 
 

 悔しいですが、本当に悔しいですが、私たちの力では、目標を達成することはできませんで

した。しかし、最後まで仲間を信じ、笑顔で戦うことができました。しかし、夢はまだ終わり

ません。五高剣道部はこれからも目標に向かって進み続けます。私たちの後輩なら、きっと夢

を叶えてくれるはずです。 

 三年生のみなさん、しばらくは悔しくてたまらないと思う日が続くかもしれません。しか

し、私たちには悔しさを晴らすほどの次に向けて頑張る強さがあると信じています。今まで支

えて下さった全ての方々に感謝し、これからそれぞれ自分の目指す夢に向かって頑張りましょ

う。 

ﾌﾟｰﾙ実習（ｽﾎﾟｰﾂｺｰｽ）(２０日) 

 ６月２０日（水）緑丘小学校横の市営プー

ルでスポーツコース生３９名が、今年最初の

プール実習を行いました。この実習は、７月

１０日～１２日に小浦海水浴場と富江さんさ

んキャンプ村海水浴場で実施予定のマリンス

ポーツ実習の事前練習を目的に行っておりま

す。実習初日は、クロール、平泳ぎの２５ｍ

のタイムを測定して、Ａ・Ｂ・Ｃの３班に分

かれ、担当教諭のもとで各泳法の指導を受け

ました。また、この日は水泳部顧問の経験が

ある前川先生にも来ていただき専門的な指導

を受けることができました。プール実習はこ

の後、６月２１日に実施、また７月４日にも

行う予定で、各班毎に２時間程度泳法の指導

と遠泳に向けた練習を行う予定です。２、３

年生は昨年よりも上達した姿が見られこれか

らの実習がさらに楽しみです。１年生も初め

ての実習に真剣に取り組んでいます。 

 ７月１０日からのマリンスポーツ実習では

練習の成果を発揮して、

楽しい実習になることを

確信しています。 

保護者入試説明会開催 （１２・１４日） 
 

 今年度から新たな取り組みとし

て、中学生の保護者を対象にした

入試説明会を６月１２日に三井楽

の遣唐使ふるさと館で、１４日に

本校で行いました。三井楽では２

５名、本校には１１２名と多くの

中学生やその保護者の皆様に参加いただきました。 

 

 夕方からの実施でしたが、中学生も両会場で４０名

以上が参加し、自分たちの進路決定の参考にしている

ようでした。７月２４日にはオープンスクールも予定

しています。 

バラモンキングボランティア(１７日) 
 

今年もバラモンキング大会が、６月１７日

（日）五島市で開催されました。市役所から五

島高校へボランティアへの協力要請があり、生徒１５５

名・教員２４名の合計１７９名がボランティアで参加しま

した。たくさんの高校生をはじめとする、市

民ボランティアの方々のおかげで、大会は円

滑に運営されました。それ

ぞれ担当業務に分かれ、テ

キパキと業務遂行していま

した。お疲れさまでした。 

№３ 



№４ 平成２４年度 高総体結果 
陸上 

 男子やり投 野口貴史 優勝 (58m42) 

  北九州大会（佐賀）出場 

 女子100mH  戸川祐華 優勝(14秒75） 

 北九州大会（佐賀）出場 

 

 

柔道 

【男 子 団 体 戦】

（第３位） 

 予選リーグ ○五島 ５－０ 鎮西学院 

       ○五島 ５－０ 佐世保北 

 決勝トーナメント 

  準々決勝 ○五島 ４－１  瓊浦 

  準決勝   ●五島 １－２ 長崎日大 

【男子個人戦】 

 -66kg級  大川都与   第３位 

 -81kg級  田口元貴    第３位 

          祝 貴之   第３位 

 -100kg級 山本肇人    準優勝 

 全九州大会(佐賀)出場          

 100kg超級 松下倖清 準優勝 

     全九州大会(佐賀)出場 

【女子団体戦】 

予選リーグ ●五島 ０－１ 波佐見 

          ○五島 ３－０ 北陽台 

          ○五島 ２－０ 諫早 

サッカー 

１回戦 ●五島 １－３ 波佐見 

 

ソフトテニス男子 

【団体戦】１回戦 ○ 五島 ３－０ 諫早東 

     ２回戦 ○ 五島 ２－０ 口之津海上 

     ３回戦 ● 五島 ０－２ 西陵 

 

【個人戦】亀川・才津組 １回戦敗退 

     出口・山本組 １回戦敗退 

     吉田・川口組 １回戦敗退 

    

ソフトテニス女子 

【団体戦】 

   １回戦 ○五島３－０島原翔南 

   ２回戦    ●五島０－３清峰 

 

 

 

バスケットボール男子 

１回戦○五島１０４－６２鹿町工 

２回戦●五島５２－６４ 島原 

 

 

 

 

バスケットボール女子(ベスト16) 

１回戦○五島１１８－２２ 佐工専 

２回戦○五島８０－５８長女商 

３回戦●五島５１－８２長崎商 

 

 

水泳 

 50m 自由形  出口  予選敗退 

100m 平泳ぎ  出口  予選敗退 

 

バドミントン 

【男子団体戦】１回戦 ○五島３－２ 長崎日大 

       ２回戦 ● 五島０－３ 佐世保工 

【男子ダブルス】鹿垣・入口組 ２回戦敗退  

         中山・濱村組 ２回戦敗退 

【男子シングルス】 

  中山 ３回戦敗退 

  鹿垣 ２回戦敗退 

  工藤 ２回戦敗退 

 

【女子団体戦】１回戦 ○五島 ４－１ 大村城南 

       ２回戦 ●五島 １－３ 北陽台 

【女子ダブルス】田中・渡 組 ２回戦敗退 

         内海・宿輪組 ３回戦敗退 

【女子シングルス】瀬川 美桜  １回戦敗退 

           内海 美佳子  ２回戦敗退 

           宿輪    ２回戦敗退   

剣道 

【男子団体戦】（ベスト１６） 

 予選リーグ   ○五島 ２－１ 佐世保北 

 ○五島 ３－０ 諫早農業 

  決勝トーナメント  

  １回戦  ●五島 ０－１ 長崎東 

 

【男子個人戦】 

 花山・入江  ３回戦敗退   

 濱端・田中  ２回戦敗退 

       

【女子団体戦】（ベスト８） 

 予選リーグ    ○五島 ３－２ 諫早商業 

        ○五島 ２－０ 長崎南 

            ○五島 ４－１ 壱岐 

 決勝トーナメント１回戦 ●五島０－４ 長崎日大 

【女子個人戦】 

  濱口          ３回戦敗 

  山田、花村、畑田  １回戦敗退  

  

卓球 

【男子団体戦】 

１回戦 ●五島 １－３ 佐東翔 

 

バレーボール男子 

 １回戦 ●五島 ０－２ 壱岐 

  

バレーボール女子 

 １回戦 ○五島 ２－０ 諫早農業 

 ２回戦 ●五島 ０－２ 長崎東 

 

 


